

**T**he theme chosen this year by the International Graphic Humor "Power Save" is a matter of crucial importance for global sustainable development, but particularly for progressive growth countries like ours.

As you know, energy efficiency is a priority both economically and environmentally. Indeed, energy waste is a cost that limits the productivity of our industries and services and, therefore, affects the prosperity and quality of life of our societies. Therefore, it is critical to raise public awareness about the responsible use of energy in our homes, businesses and public spaces in general.

While energy saving is an imperative environment. Among other reasons, the need to reduce emissions of greenhouse gases are the main cause of the phenomenon of climate change, particularly in the areas of transport, production and construction. Therefore, also acquires increasing importance to promote renewable energy, which is both a business opportunity and a challenge for our public policies for sustainable development.

It is clear then that energy efficiency is an essential component to help improve energy security, increase competitiveness, create jobs and reduce greenhouse gas emissions, and is therefore the regulatory and technological challenge that demands strengthen cooperation and commitments international. Therefore, the Peru seeks actively participate in multilateral processes of United Nations Framework Convention on Climate Change and other international processes promoted by institutions such as the Latin American Energy Organization, or the International Renewable Energy Agency.

In all these forums, Peru seeks to make participants aware of the special priorities of energy efficiency resulting from their geographical, social and economic, and is working towards international leadership in this area to promote concerted and decisive actions of cooperation regional and global levels.

In this context, I note that while sustainable development and environmental protection are matters of growing concern that demand a high level of commitment to political and technical level, the contribution of keen observers as the artists participating in this publication is fundamental importance: the immediate impact on the population through an open and friendly can sometimes have effects faster than some lectures or speeches on this subject.

Finally, I congratulate the organizers of the International Graphic Humor each year choose important issues and contributing citizen with a keen eye and irreverent, to increase our awareness of national and global risks we face if we do not take decisive action for sustainable development.

## Ministry of Foreign Affairs

## Ministerio de Relaciones Exteriores



Eda Rivas Franchini - Visa  
Ministra de Relaciones Exteriores  
Minister of Foreign Affairs

**E**l tema elegido este año por el Salón Internacional de Humor Gráfico "Ahorro de Energía" es un asunto de importancia crucial para el desarrollo sostenible global, pero en particular para los países de progresivo crecimiento como el nuestro.

Como se sabe, la eficiencia energética es una prioridad tanto económica como ambiental. En efecto, el desperdicio de energía es un costo que limita la productividad de nuestras industrias y servicios y que, por tanto, afecta la prosperidad y calidad de vida de nuestras sociedades. Por eso, es indispensable elevar la conciencia pública sobre el uso responsable de la energía en nuestras viviendas, espacios públicos y empresas en general.

Al mismo tiempo, el ahorro de energía es un imperativo ambiental. Entre otras razones, por la necesidad de reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, principales causantes del fenómeno del cambio climático, en particular en los sectores del transporte, la producción y la construcción. Por ello, también adquiere importancia creciente la promoción de las energías renovables, que es al mismo tiempo una oportunidad empresarial y un reto para nuestras políticas públicas de desarrollo sostenible.

Es claro entonces que la eficiencia energética es un componente esencial para contribuir a mejorar la seguridad energética, aumentar la competitividad, generar empleo y disminuir las emisiones de gases efecto invernadero, siendo por ello un desafío normativo y tecnológico que reclama fortalecer la cooperación y los compromisos internacionales. Por eso, el Perú procura participar activamente en los procesos multilaterales de la Convención Marco de Naciones Unidas para el Cambio Climático y de distintos procesos internacionales promovidos por instituciones como la Organización Latinoamericana de Energía o la Agencia Internacional de Energías Renovables.

En todos esos foros, el Perú busca hacer de conocimiento de los participantes las prioridades especiales de eficiencia energética derivadas de su realidad geográfica, social y económica, y está trabajando hacia un liderazgo internacional en este tema a fin de promover acciones concertadas y decididas de cooperación regional y global.

En ese marco, quiero destacar que si bien el desarrollo sostenible y la protección del medio ambiente constituyen temas de creciente preocupación que exigen un alto nivel de compromiso a nivel político y técnico, el aporte de agudos observadores como los artistas que participan en esta publicación tiene una importancia fundamental: el impacto inmediato en la población a través de un espacio abierto y amigable puede tener a veces efectos más rápidos que algunas conferencias o discursos sobre esta temática.

Finalmente, deseo felicitar a los organizadores del Salón Internacional de Humor Gráfico por elegir cada año asuntos de importancia ciudadana y por contribuir, con una mirada aguda e irreverente, a aumentar nuestra conciencia sobre los riesgos nacionales y globales que enfrentamos si no asumimos una acción decidida por el desarrollo sostenible.